

# Capacitación de las Empleadas Domésticas

La Comisión Directiva del Sindicato de Personal de Casas de Familia de Córdoba, en su larga experiencia, ha incorporado la capacitación sindical, laboral y previsional, brindando nuevos elementos a las generaciones que se incorporan al gremio.

Venciendo obstáculos casi insuperables, a partir de mayo del año pasado, comenzaron a dictarse cursos tanto en la ciudad capital como en el interior de la Provincia.

El primer curso, destinado a dirigentes y colaboradores, fue dictado en la Colonia de los Petroleros Privados, en Capilla del Monte. El encuentro se inició, para romper el hielo del individualismo, con un momento destinado al conocimiento entre sí de las participantes, que estuvo matizado con canciones preparadas especialmente para la ocasión. Una de ellas decía así:

*"Quiero cantarles a todos esta Jota cordobesa,  
disculpe Ud. la letra, es que yo estaba de prisa.  
Estamos en Capilla del Monte, no es un viaje de  
placer,  
estemos todos atentos, que hay mucho por  
aprender.*

*Compañera afiliada no se quede allí sentada,  
pida Ud. la palabra, que será bien escuchada.  
Pregunte a los oradores, cuál es la ley pa' la  
empleada,  
cocino, friego y limpio todo por la patronada.  
Discúlpeme si me paso, es que son todas verdades,  
me salen dentro del pecho, y esto se acaba, se  
acaba.*

*Gracias decimos a todos los que nos ayudaron,  
gracias a las compañeras por haber participado".*



Los temas tratados: convenios que protegen a la Empleada Doméstica, Sindicalismo en la Argentina, El trabajo humano, solidaridad y compromiso, fueron orientados por algunos amigos: Dr. Rubén Layún, Walter Grahovack y Padre José Rovai. Luego de las exposiciones se trabajó en grupos, finalizando con un plenario general donde se volcaron todas las conclusiones.

Por otra parte, los cursos para las trabajadoras desconocedoras de los más elementales derechos, dictados en la ciudad de Córdoba, fueron programados para una jornada completa de trabajo, con dinámica grupal, para facilitar la reflexión sobre la propia realidad de explotación y los pasos a dar en la realización de las empleadas domésticas como trabajadoras.

Las últimas experiencias en capacitación se concretaron en la localidad de Morteros, con representantes de trabajadoras de toda la zona, que incluye a las compañeras de San Francisco.

En el presente año tenemos previsto intensificar los planes de capacitación, con cursos a dictarse en diferentes épocas del año; previéndose por otra parte la realización de un Encuentro Nacional de Empleadas Domésticas, que nos permita cohesionar nuestros esfuerzos en la lucha por el respeto de nuestra dignidad como trabajadoras.

Para quienes, desde el Sindicato, impulsamos estas actividades con el fin de que todas las compañeras conozcan sus derechos y los hagan respetar, queremos llegar a todas las empleadas y empleadores que aún no nos conocen, para que se acerquen al gremio y continuemos trabajando en la defensa de nuestros derechos.

**Mariana Sara Astiazarán**  
Secretaria General del SIN.PE.CA.F  
Córdoba